



Universidad del Sureste
Licenciatura en Medicina Humana

Título:

Facies

Materia:

Propedéutica, Semiología y Diagnostico Físico

Docente:

Dra. Gómez Gallardo Angelita Yesenia

Alumno:

Vazquez Saucedo William

Semestre:

4°A

Comitán de Domínguez; Chiapas, 26 de Septiembre de 2020

▶ Facies Patológicas

▶ Facies de Origen nervioso

* Facie Parkinsoniana.

La enfermedad de Parkinson es un tipo de trastorno del movimiento. Ocurre cuando las células nerviosas no producen suficiente cantidad de una sustancia química importante en el cerebro conocida como dopamina. Algunos casos son genéticos pero la mayoría no parece darse entre miembros de una misma familia.



• Síntomas

- Temblor en las manos, brazos, piernas, mandíbula y cara.
- Rigidez en los brazos, las piernas y el tronco.
- Problemas de equilibrio y coordinación.

• Características de la Facie Parkinsoniana.

Se caracteriza por:

- Inexpresión del rostro, - Fijeza de la mirada, - Falta de parpadeo, - Supresión de la mímica, - Aspecto grasoso del rostro, - Boca entreabierta con sialorrea.

* Facie del síndrome de Claude-Bernard-Horner

Este síndrome es causado por una lesión de los nervios simpáticos de la cara.

La interrupción o disfunción de las fibras del nervio simpático en cualquiera de los niveles descritos anteriormente, comprendidos entre hipotálamo y médula espinal.

Esta alteración puede deberse a lesiones



muy variadas, que comprenden desde un accidente cerebrovascular en el hipotálamo, en tronco encefálico (Síndrome de Wallenberg) o lesión en la arteria carótida, hasta tumores en el lóbulo superior del pulmón o en pleura superior (tumores de pancoast), y cefaleas en racismo.

• Características de la facie del Síndrome de Claude-Bernard-Horner

- Disminución de la hendidura palpebral - Miosis
- Enoftalmos del lado paralizado
- Congestión de la conjuntiva
- Ptosia palpebral

* Facies de risa sardónica.



Se debe a la contractura generalizada de la musculatura de la cara que se da en los pacientes afectados de tétanos. La sonrisa, concretamente, se debe a una contracción de los maseteros que produce lo que científicamente llamado es trismus o imposibilidad para abrir la boca.

El tétanos es una enfermedad producida por una toxina producida por la bacteria *Clostridium tetani*. Esta bacteria viaja hasta el S.N.C y provoca una contracción generalizada de los músculos del cuerpo.

• Características de la facie risa sardónica.

- La frente se arruga, - Los cejas y alas de la nariz se elevan.
- Comisuras labiales elevadas - Espasmo cónico, (Risa sardónica).

▶ Facies de Origen Respiratorio

* Facie Adenoidea.

La hipertrofia de adenoides puede ser normal. Estas pueden agrandarse cuando el bebe crece en el útero. Las vegetaciones adenoideas le ayudan al cuerpo a prevenir o combatir infecciones atrapando bacterias y gérmenes.



Las infecciones pueden provocar que las vegetaciones adenoideas se inflamen. Las adenoideas pueden permanecer agrandadas aún cuando usted no este enfermo.

• Características de la facie adenoidea.

- Boca entreabierta, - Cara alargada, - Mirada adormecida, - Pómulos aplanados, - Nariz y Labio superior muy pequeños. - Prominencia de la dentadura superior.

* Facie Mediastínica.



El síndrome mediastinal o Mediastínico se manifiesta de diversas afecciones de diverso origen, dañando los órganos del mediastino que pueden depender de la compresión, inflamación o destrucción de estas paredes pleuropulmonares que lo circundan.

• Causas Tumorales. → Timoma, Tumor de células germinales, Tumores neurogénicos, Lipoma, Quistes congénitos, Tumores metastásicos.

• Características de Facies Mediastínicas.

- Cara abotagada y cianótica - Ingurgitación de los venos del cuello.

▷ **Facies de origen Digestivo.**

* **Facies Pancreática.**

La pancreatitis aguda es un proceso inflamatorio agudo del páncreas que en general se asocia con un intenso dolor en la parte alta del abdomen. Puede ocasionar una lesión ductal pancreática que de como resultado una estrechez o una obstrucción ductal.



• **Características de la Facie Pancreática.**

- Hay contracciones de la musculatura facial, palidez cianótica de las mejillas y enoftalmos.

* **Facie Ictérica**

La ictericia es una coloración amarilla en la piel, las membranas mucosas o los ojos. Es un problema con el Hígado la vesícula biliar o el páncreas.

Ocurre cuando se acumula demasiada bilirrubina en el cuerpo.

Sucede porque hay demasiados glóbulos rojos muriendo o descomponiéndose y yendo hacia el hígado. El hígado está sobrecargado o dañado. La bilirrubina proveniente del hígado no es capaz de movilizarse apropiadamente hasta el tubo digestivo.

• **Características de la Facie Ictérica.**

- Consiste en la coloración amarilla de la cara, - Mirada perdida, - Ojos sumergidos,



*Facies del Síndrome de Cushing.

La enfermedad de Cushing ocurre cuando la hipófisis produce demasiada hormona adrenocorticotropina. Esta posteriormente envía señales a las glándulas Suprarrenales para producir cortisol en exceso. Un tumor de la hipófisis puede causar esta afección. Otra causa importante es tomar demasiados glucocorticoides o corticosteroides.



• Características del Síndrome Cushing

- Cara de Luna llena, - Abotagada y con papada, - Cuello de toro
- Carosis, - Piel delgada, - Estrías cutáneas

*Facies caquética.

La causa primaria de la caquexia no es la anorexia ni la disminución de la ingesta calórica. Este cuadro metabólico complejo implica catabolismo tisular, hay una disminución de la síntesis de proteínas y un aumento de su degradación. La caquexia es medida por ciertos citocinas, en especial el factor-alfa de necrosis tumoral, la IL-1b y la IL-6 que son producidos por los células tumorales.



• Características de la Facie caquética.

- Palidos, - Relieves óseos marcados, - Rostro triste
- Ansiedad

*Facies Leonina.



El síndrome carcinoide es un proceso infrecuente que se produce por la presencia en el organismo de niveles elevados de sustancias vasoactivas secretadas por un tumor carcinoide y no metabolizadas por el hígado, debido a diversas circunstancias, entre ellas la invasión metastásica del mismo.

Se puede traducir en una elevación del 5-hidroxi-indol-acético en orina. Clínicamente cursa con síntomas cutáneos, episodios de rubefacción-flushing, digestivos (diarrea), respiratorios (broncoespasmo).

- Características de la Facies Leonina.

- Aspecto de un rostro que parece a la de un León.
- Mirada perdida
- Múltiples arrugas.
- Producida por lesiones infiltrativas en la piel de la cara